



Avec les Sœurs de Kisantu

52

Octobre 2025

Sommaire

Mot du président

Quelques nouvelles

Les réalisations

L'Artémisia

Les parrainages

Autres nouvelles

En France

Mot du président

Cher(e)s Ami(e)s de l'ASK

Nous vivons actuellement une époque très troublée tant sur le plan international que national.

Le présent journal de l'ASK nous apporte des nouvelles réconfortantes et encourageantes sur le bien fondé de toutes nos actions. De nombreux jeunes, grâce à vos dons et à la mobilisation ciblée et constante de l'ASK ont pu acquérir, dans de bonnes conditions matérielles, un niveau d'éducation qui leur semblait inimaginable quelques années auparavant.

Cette action d'éducation dans le cadre de parrainages doit se poursuivre et se développer.

De nombreux enfants parrainés ont accès maintenant à l'université !

Tout cela n'est rendu possible que par l'accompagnement financier de nombreux parrains et marraines. Qu'ils en soient vivement remerciés. Pour certains cas de jeunes scolarisés, non parrainés, l'ASK a pris la relève mais ses moyens limités ne lui permettent pas d'envisager une telle action dans le futur.

Il nous appartient donc, à tous et à toutes, de permettre la réalisation de tels projets d'éducation en les faisant connaître autour de nous. Des familles soucieuses d'apporter à des jeunes en situation difficile sur les plans familial et financier peuvent ainsi contribuer à ces projets.

Par ailleurs, le **grand projet Artemisia** se développe nationalement et internationalement avec la mobilisation locale de compétences qu'accompagne l'ASK.

L'Université de Louvain (Belgique) a ainsi mis en place un partenariat avec les structures congolaises mises en place avec l'aide de l'ASK. Le référent local, le Dr Nathan, y s'investit avec passion et efficacité. La présentation de ses projets à l'ensemble des membres présents de l'ASK lors de sa venue en France en 2024 se concrétise par des actions locales cibles et reconnues par les autorités sanitaires locales et internationales (cf p 2 et s).

La présence de l'ASK aux différentes manifestations organisées par la Commune de Sucy-en-Brie – qui, avec fidélité depuis plus de 30 ans, accompagne et soutien notre association – permet à chacun des rencontres et échanges. Profitons de ces opportunités ! **La prochaine aura lieu lors du traditionnel Marché de Noël, à Sucy-en-Brie, le week-end des 6/7 décembre. Donc, à très bientôt le plaisir de se revoir !**

Adresse de l'ASK
3 place du Clos de Pacy - bat B3
94370 Sucy en Brie
01 45 90 10 20
ask.dubois@wanadoo.fr
www.avec-les-soeurs-de-kisantu.ask.com

Marc Dubois,
votre président

Quelques nouvelles

Tristes nouvelles



Nous avons appris le décès de deux religieuses :
Sr Berthe Luzolo Nkembi 93 ans,
Mère Colette Nguala.

Sr Berthe



Mère Colette

Nous avons encore un problème pour la peinture afin que ce dortoir soit bien embelli. Nous manquons de peinture pour la dite maison. Que le seigneur vous prête vie et vous accorde encore au centuple. "

Sr Edouardine - 15 juillet 25

L'ASK a déjà financé 2000 dollars sur les 3000 nécessaires pour les travaux de peinture.



Les réalisations de cette année : les constructions



Sr Marie-Rose a terminé la construction de deux classes supplémentaires à l'école Mgr Mayala

" Les deux nouvelles classes en étage abriteront 130 élèves de la sixième année. Je ne peux installer que les grands enfants pour éviter les éventuels accidents. C'est un grand plaisir pour ces élèves de fréquenter à l'étage et ils se permettent de folies. Nous sommes très vigilants pour cela. Des classes de prestige qui drainent beaucoup de parents. Une fois de plus grâce à votre soutien qui nous permet d'avancer dans les travaux. Un grand merci. La série continue. "

Sr Marie-Rose - 28 mars 25



Sr Edouardine et le dortoir de Nsanda



*" Bonjour maman
Nous voici à la fin de nos travaux du dortoir des internes comme c'était mentionné dans notre mini projet, tout a été fait ; voici même les enfants au dedans et dehors de la maison en train de se réjouir pour leur bâtiment. Nous vous remercions beaucoup sur tout ce que l'Association ASK est en train de faire au sein de notre congrégation. Nous remercions aussi toutes les personnes qui se sacrifient pour mettre quelques chose dans la Caisse pour la bonne marche de notre association.*

Que le Seigneur vous assiste toujours et vous accorde une bonne santé. En passant, nous vous signalons que malgré nos travaux qui ont pris fin, il y a encore quelque chose qui nous reste à réaliser et qui n'était pas dans notre mini projet.

Le Dr Nathan et l'Artemisia

Création et mise en œuvre

120 Maisons de l'Artemisia locales

10 Maisons de l'Artemisia nationales

11 membres référents.

Dans 35 pays

Et ça continue...

Tous ensemble, on avance.

" Dans le cadre d'un nouveau partenariat entre l'Université Kongo et la Maison de l'Artemisia de Kisantu, inscrit dans le projet Ingénieux Sud - un programme de service-learning porté par l'UC Louvain et son ONG Louvain Coopération - la Maison de l'Artemisia de Kisantu a eu l'honneur d'accueillir l'équipe de coordination du service-learning, tant de la RDC que de la Belgique.

Cette visite a été l'occasion d'une réflexion conjointe sur les rôles et responsabilités de chaque partie prenante dans l'accompagnement pédagogique et pratique des étudiants, tant du Nord (Belgique) que du Sud (RDC), engagés dans ce projet de collaboration solidaire et formatrice. "

" La Maison de l'Artemisia de Kisantu en RDC a eu l'honneur de participer à la foire agricole organisée par la Confédération Nationale des Paysans du Congo et la Force Paysanne du Kongo Central, en collaboration avec TRIAS, à Mbanza-Ngungu, sous la représentation de président national de la MDA RDC, Dr Nathan Bundutidi.

Le thème de cette édition, " Entreprenariat agricole des jeunes et des femmes : moteur de la croissance et du développement économique des milieux ruraux ", résonne parfaitement avec notre mission de promouvoir l'Artemisia et d'autres plantes médicinales.

Cet événement a été une précieuse opportunité pour échanger des idées, partager des expériences et renforcer notre engagement envers l'entreprenariat rural. Nous avons pu sensibiliser le public à l'importance de l'Artemisia et de la médecine naturelle, tout en soutenant les initiatives des jeunes et des femmes dans le secteur agricole.



Un grand merci à tous ceux qui ont participé et soutenu cet événement ! Ensemble, continuons à faire avancer le développement économique et sanitaire de nos milieux ruraux. "

" Depuis le 6 octobre, nous sommes à Arusha (Tanzanie) pour participer au premier Symposium International sur l'Artemisia organisé par la Maison de l'Artemisia France où je fais une présentation sur : Artemisia et santé Intégrative en Afrique de la tradition à la phytothérapie clinique, aux côtés de chercheurs, praticiens et partenaires venus de plusieurs pays.

Un moment fort, d'échanges, de science et d'espérance - où l'Afrique se réapproprie ses savoirs pour construire une médecine intégrative, durable et enracinée.

Merci à tous les amis, collègues et partenaires qui nous ont soutenus dans cette aventure ! "

Dr Nathan Bundutidi Makaya - 10 octobre



► Une plante peut elle impacter la santé humaine, animale et environnementale ?

Oui et la science soutient ce projet.

5120 études

300 universités

80 pays

Les yeux sont rivés sur l'Artemisia

Dans 2 ans, 1^{er} symposium international sur l'Artemisia

→ <https://www.artemisia-symposium.com/>

► Les parrainages

► La réussite scolaire : un tremplin vers un avenir meilleur

L'éducation est un droit fondamental. Chaque enfant doit pouvoir apprendre. Ne dit-on pas que l'avenir se joue sur les bancs de l'école ?

" L'éducation est l'arme la plus puissante que l'on puisse utiliser pour changer le monde " disait Nelson Mandela, prix Nobel de la paix en 1993.

Pourtant, encore aujourd'hui, des millions d'enfants à travers le monde ne sont pas scolarisés. Ils n'ont pas la chance de bénéficier d'une éducation de qualité. La réussite scolaire... Ces mots signifient bien plus que de simples notes et diplômes.

L'éducation offre de nombreux bénéfices. Elle joue un rôle essentiel dans le développement personnel, mais aussi dans la construction de nos sociétés.

La réussite scolaire joue un rôle essentiel dans la lutte contre les inégalités en offrant à tous les individus, indépendamment de leur origine sociale ou de leur statut économique, des opportunités égales de développement et de réussite.

► L'accès à l'éducation pour tous est notre priorité

La réussite scolaire présente une multitude d'avantages qui vont bien au-delà des salles de classe. En favorisant l'égalité des chances, en améliorant la santé, en offrant un moyen de sortir de la pauvreté et en permettant une meilleure connaissance des droits, l'éducation joue un rôle essentiel dans le développement individuel et collectif.

Investir dans l'éducation est une priorité pour ceux qui souhaitent bâtir un avenir plus équitable, prospère et durable.

En donnant à chacun la possibilité de réussir à l'école, nous construisons un monde meilleur pour tous.

Cette année encore, nous avons deux nouvelles demandes de parrainage scolaire : deux enfants orphelins qui étudient dans l'école de Nsanda ; ils sont intelligents et orphelins de père et de mère.

L'ASK finance 4 parrainages,

et 24 autres sont pris en charge par 18 familles adhérentes :

2 en maternelle

13 en secondaire

14 en université.

Aidez l'ASK à trouver des parrains et marraines pour permettre à d'autres jeunes d'accéder à une scolarisation et à un avenir !

Ils sont motivés ; tous les élèves de primaire et de secondaire et universitaire ont réussi leur année.

► Deux d'entre eux nous ont signalé déjà leur réussite

♦ Emmanuel Nseka diplômé d'un master en informatique et technologie " Moi, Nseka Luntala Emmanuel, exprime toute ma reconnaissance à la famille ASK pour leur soutien indéfectible tout au long de mon parcours académique. Je dis un grand merci pour votre amour maternel, votre accompagnement fidèle et votre aide précieuse dans les moments décisifs. Vous avez été une véritable source de force et d'encouragement. À la famille Ask, je suis profondément reconnaissant pour l'appui moral, les conseils et la générosité dont vous avez fait preuve envers moi.

Votre présence m'a permis d'avancer avec confiance vers l'achèvement de ma licence.

Aujourd'hui, alors que

je me prépare à poursuivre vers le master, je vous adresse mes plus sincères remerciements. Que Dieu vous bénisse et vous comble en retour.

Avec tout mon respect et ma gratitude. "



Emmanuel Nseka et Sr Cathy

INSTITUT SUPÉRIEUR PÉDAGOGIQUE
DE MBANZA-NGUNGU
SECTION SCIENCES ET TECHNOLOGIES
DÉPARTEMENT D'INFORMATIQUE

DÉFENSE PROJET TUTORÉ



NSEKA
LUNTALA
Emmanuel

L3 Informatique et technologie

SUJET

CONSTRUCTION D'UNE BASE DE DONNÉES DE CAS PRATIQUES ET EXERCICES CORRIGÉS POUR FACILITER L'APPRENTISSAGE EN INFORMATIQUE EN 8IÈME ANNÉE

Lundi 08 septembre 2025 | 08:00 Am

Les parrainages (suite)



Igor Bafwindsomi et St Cathy

♦ Igor Bafwindsomi a obtenu un Bac + 5 en français et langue africaine

♦ Dieudonné Nduakulu, accompagné par un couple de l'ASK, autre parcours sans faute en théologie, a été ordonné prêtre ce 6 septembre.



Dieudonne Nduakulu et sa famille



Autres nouvelles en France

La fête des associations

Elle a permis de nombreuses visites festives et fraternelles sur le stand, le renouvellement de cotisations et le partage de toutes les avancées des projets.



Le marché de Noël est prévu du 4 au 7 décembre

Nous vous attendons nombreux pour ce moment exceptionnel !

Joyeux Noël de paix et d'amour d'avance à tous !



Alphonse Verwimp
reçu en licence anesthésie
qui prépare un Master

Le don de soi

*Le don de soi
est un acte de générosité qui
peut avoir un impact profond
sur notre bien-être.*

*Le don de soi
consiste à offrir son temps,
ses compétences ou ses ressources
pour aider autrui, sans attendre
de récompense en retour.*

*Le don de soi
favorise la création de liens sociaux solides.*

*En donnant de notre temps et de notre énergie
aux autres, nous développons une plus grande
appréciation pour ce que nous avons
dans nos propres vies.*

*Le don de soi
nous fait sentir utiles et précieux.*

*Le don de soi
peut donner un sens accru à notre vie.
En améliorant la vie des autres, nous nous
réalisons personnellement.*



Extrait de Fondation Jasmin Roy